



PASIÓN POR EDUCAR

Nombre del alumno:

Monica Isabel Morales Toledo

Nombre del profesor:

Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo: Interculturalidad en salud :La nueva frontera de la medicina.

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: Interculturalidad y salud

Grado: 1

INTERCULTURALIDAD EN SALUD

LA NUEVA FRONTERA DE LA MEDICINA

El término "interculturalidad" ha ido apareciendo poco a poco en la medicina, es un derivado de la antropología. Este término ha sido utilizado en varios ámbitos y contextos destacando a uno que puede llegar a ser más preciso y orientado en la medicina, que sería interculturalidad en salud.

Este método es utilizado constantemente para la realización de discursos y práctica médica. Surgen algunas preguntas a raíz de esto, como por ejemplo si tiene más importancia o precisión la interculturalidad en salud que el término interculturalidad simple?, ¿cual fue la razón de que la interculturalidad se agregara o tuviera relación con la medicina?, entre otras,

Algunas respuestas son complejas, no son un conjunto de conocimientos de modo científico, y en algunas ocasiones son obligados a agregarlos en las competencias que debe tener el profesional en salud. El rumbo que ha tomado la medicina al implicado mantener principios básicos que conlleva hacer medicina y como pueden mejorar y abordar un cambio; En este proceso se ha podido agregar varias disciplinas el desarrollo racional y científico, Se incluyeron algunos de estos conceptos para una mejor ejerción de la medicina y la comprensión

de las enfermedades y la salud, hace un tiempo se incorporó la física y química como parte de Ciencias básicas y en un conjunto más reciente la cibernética, la biología molecular, la genómica, entre otros; A diferencia la interculturalidad no compromete tanto como profesionales de la salud como seres humanos, porque cada uno de nosotros tenemos una identidad cultural, también tenemos un contrapunto sobre percepciones y creencias, visiones y certezas. La interculturalidad es el interpretado de nuestra forma de ser y no de como actuar. La medicina, al enfrentarnos con otro tipos de preguntas a la que no están habitualmente acostumbrados a responder, que cuestionan no solo nuestros conocimientos sino también la esencia; la interculturalidad se presenta así puede llegar a ser un poco atemorizante, pero solo si pretendemos asumir simultáneamente todas sus facetas. Este método tiene aspectos relacionados como lo son los aspectos conceptuales, éticos, filosóficos y epistemológicos, que están en desarrollo, pero necesita de propuestas pragmáticas y operativas.

Al aplicar la interculturalidad en la salud se puede retomarse hasta los primeros contactos entre los europeos y los americanos cuando no existía este término y no habrían de existir

propuestas y practicas; la novedad, es el reto de aceptar que la interculturalidad en salud ya no es un tema que pueda evadirse del ejercicio medico, ya no simplemente es un tema que se ejerce en comunidades indigenas.

El etnopedico de la clinica de paris atiende a un migrante subsahariano tanto como a un politico de salud latinoamericano que debe diseñar estrategias para evitar el Hiv en poblaciones nativas, en ambos casos se busca tener exito, porque se podia seguir con la realizacion de la medicina de una manera etnocentrica, culturalmente impermeable, con consecuencias de su insuficiencia.

La interculturalidad tampoco se confina al aspecto etnico, la creciente conciencia de las especialidades culturales de la poblacion urbana por opciones religiosas o ideologias derivadas de la percepcion que tengan del mundo, se introduce la necesidad de los profesionales de la salud adquieren "competencias culturales"; la interculturalidad no es una corriente de moda ni un complemento de la medicina del futuro. menos ojala en el pasado a unirse con comunidades y culturas diferentes.

Los profesionales de la salud y los sistemas de la salud se enfrentan para su desarrollo: por lo cual debemos tener una mirada que abarque desde la informacion de los recursos humanos.

Referencias

Salaverry, O. (2010). *INTERCULTURALIDAD EN SALUD. LA NUEVA FRONTERA DE LA MEDICINA*. PERU:
Med Exp Salud Publica.